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    本週分享的第一篇作品是榮獲銅獎的「TWMW-認證中心」，故事內容講述台灣

認證中心從過去到現在的改變，運用音樂的轉場與起伏、搭配可愛的動畫，並以詼諧

的方式敘述遇到的種種困難，將認證中心的故事說得生動有趣。請點我進入觀看，或

是點選品牌館進入「得獎作品」。 

 

 

    第二篇分享的作品是榮獲銀獎的「GZMW-尹曉明-忆广州明纬成长 祝明纬更创辉

煌」。廣州明緯副總－尹曉明，將過去一路陪著廣州明緯的建立過程，鉅細靡遺地記

錄下來。故事裡，廣州明緯為何在花都設廠？尹總又是如何被林先生的誠信感動？讀

者除了可以看到廣州明緯成立初期的種種艱辛，亦可感受尹總對廣州明緯深刻的感

情。全文如下： 

 

1992 年 5 月，经钟老师牵线，林先生来到我原来的工作单位广东省计算中心考察，在

中心的中试车间，我第一次见到了林先生，林先生考察了我们的生产工厂，当时我们

的工厂规模很小，是利用省科委大楼的天台花园改建，仅有 170 平方米，生产电脑

monitor 和电脑功能卡板，除满足中心自用外，也对外销售。在考察中，林先生问

我，有做过电源吗？我说有，随手拿了一台电源给林先生看，林先生接过后，哈哈笑

着说，尹经理，你在仿冒“明纬”电源，原来我给林先生看的是一台明纬生产的 T-50

电源，是我的一位朋友拿来让我解剖分析可否自己来做，结果我给了明纬的老板看，

还大言不惭的说“有做过”，真是撞到枪口上了，哈哈。这是我第一次听到“明

纬”，第一次认识“明纬”，之后双方经多次互动，形成一致意见，共同设立中外合

http://203.79.200.5/2017/brand/story/derail/detail10.html


作企业—广东明伟电子有限公司，1993 年 5 月领取了营业执照，1994 年 2 月 28 日

正式开工。公司成立之初，工厂面积为 170 平方米，办公面积 80 平方米，明纬派出

了翁国祯先生和王飞隆先生，中方派出了我和小卢小梁 3 人（后来小卢出国由蔡小姐

接任），作业员也只有二～三十人，生产 MWP-602/502 机型，月产 5000 台。 

 

公司成立初期的 1995 年，市场还不是很活跃，为保证生产能持续进行，林先生承

诺，保证一年给我加工量有 6 万台，如数量不足，欠一台补一元，结果，当年生产电

源不足 6 万台，林先生真的兑现了承诺，欠我产量的都补给我加工费。我们还经历过

市场低迷期，在此期间工厂仅留下 9 位作业员，但随着明纬电源影响度的提升，原有

的生产场地已不能满足市场日益增长的需求，公司决定另觅场地，于 1999 年初迁至

天河科技园，面积 1000 平方米，后再于 2002 年初迁至天河粤安工业园，面积也为

1000 平方米，2004 年开始，GZMW 进入了高速发展阶段，连年扩大生产场地及生产

规模，至 2010 年，在粤安工业园承租面积已达 4500 平方米。 

 

公司成立多年以来，生产场地均是承租的，GZMW 没有自己的厂房物业，公司的发展

常受制约，2007 年，我建议林先生购置土地，自建工厂，林先生批示，在广州市周边

购置土地，建设属于明纬自己的厂房。我们首先看中的地方是广州科学城和广州经济

开发区，这是广州市科技与经济发展最为活跃的地方，有多家世界 500 强企业落户，

离粤安工业园仅十余公里，但其时 GZMW 规模相比较于开发区的企业规模还是偏

小，年营业额约 4 亿人民币，还不能达到入园入区要求，在开发区寻求土地两年未

果。2009 年 7 月，我将方向调整向了花都区，花都区当时各方面与广州经济开发区比

较还有较大的差距，但土地资源较为充足，与花都区空港委商洽，空港委对我们积极

招商，报告到区政府，区政府当即指示空港委将引进明纬作为工作重点。2009 年 11

月 23 日，花都区政府专门召开明纬投资花都洽谈会，林先生、王飞隆先生和我应邀出

席，区里多位领导亲自参加，并全程陪同我们到空港产业基地实地考察，会上林先生

当场决定，投资花都，购置土地，建设明纬工业园。2010 年 9 月 27 日，王飞隆先生

代表明纬公司与花都区空港委签署投资服务协议，协议的签订，代表明纬真正在花都

落地生根。通过招拍挂，明纬在空港产业基地购置了 43 亩土地，之后进行了建设的前

期工作，包括厂房设计、建设申报、政府各部门审核、选定施工单位等大量工作，

2014 年 8 月 31 日，新厂房建设正式破土动工。 

 



 

 

林先生在投资花都洽谈会上还作出另一项决定，先在花都区设立工厂，通过花都工厂

的运营对花都作更深入的了解，2010 年 5 月在花都国光工业园承租了 3100 平方米厂

房，设立了花都分公司，开设了 6 条一条龙生产线，之后生产规模持续扩大，2011 年

增加 1200 平方米，将成仓从粤安工业园搬至国光工业园，2013 年在亚马逊工业园承

租 4600 平方米，成仓再度搬迁，腾出的位置设立了 3 条一条龙生产线，2014 年在金

谷工业区承租了 2200 平方米厂房，设立了 6 条生产线。至此，广州明纬两地四厂

（天河区/花都区，粤安/国光/亚马逊/金谷）的面积已达 15500 平方米。广州明纬经

过 20 年的发展（1994 年—2014 年），厂房面积已超建厂时的 60 余倍，产量超过

300 倍（2014 年产量达 1872 万台）。 

 

明纬公司落户花都后，区政府希望我们能尽早在花都区缴税，为满足区政府要求，林

先生决定将明纬花都分公司转为具法人资格的广州华纬电子有限公司，华纬公司于

2012 年 10 月成立，将花都工厂员工全部转入华纬，虽说是两间公司，实际上还是两

块牌子一套班子。 

 

2016 年 4 月新厂建成通过验收，建筑面积达 62700 余平方米，林先生命名为“明纬

广州产业园”，6 月开始将两地四厂迁入新厂，10 月举行盛大的新厂落成典礼，新厂

正式投入使用。 

 

 



 

广州明纬的建设，从筹建到今天的辉煌，经历 20 多年，我均参与其中，并担任重要的

角色，是林先生给了我这个发展平台，是翁先生、王先生培育我成长，对明纬我深怀

感情，并时刻以明纬的经营理念—意正心诚、乐观进取、主动负责、和谐团结—作为

我的行为准则。 

 

 

 

这 20 多年的经历，使我受益非浅，我本人也随明纬的壮大而成长，迈入人生最辉煌的

年代，担任了公司的副总经理职务，虽说我今年已到退休年龄，但我会再发挥余热，

经营好协纬公司，为明纬多作工作。 

 

感谢明纬，感谢林总裁。祝愿明纬在今后创造更大辉煌。 

 

                                           尹晓明 

                                           2018-7-15 
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